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Compte-rendu du Conseil d’Ecole du 22/10/2012 
 

 

    

Présents : -  M. Masson, Directeur 

-  Mmes Demol, Martel, Verdin, Guilbert, Dassonval, Boulet, Dumoulin, M. Reynaert, enseignants 

-  Mme Dupont, M. Lefait, DDEN 

-  Elus :  Erny : M. Dupont, M. Ducrocq 

Enguinegatte : M. Verdin 

Enquin : M. Delpouve 

-  Mmes Boddaert, Bonnière, Caron, Segond, Barbet, Vanpouille, Flahaut, Dubois, parents 

d’élèves élues 

 -  Mlle Delport (Stagiaire) 

Excusés :  -  M. Szarzynski (Inspecteur de l’Education Nationale) 

 -  M. Saison, M. Dupont (mairie d’Enquin) 

 -  Mme Ternoy, psychologue scolaire  

      

Rappel de l'ordre du jour :  

 

- Résultat des élections et organisation du Conseil d’Ecole,   

- Bilan de la rentrée :  

 ° effectifs, 

 ° organisation pédagogique    

- Gestion de l ‘hétérogénéité scolaire, 

- Règlement intérieur de l’école,  

- Sécurité   

- Avenant au Projet d’Ecole, actions 

- Projets pour l’année 2012-2013  

- Rencontres parent-enseignants,  

- Calendrier des fêtes et coopérative scolaire.  

- Divers  

 
   

  
 

 

 

1. Elections  

 

du 12/10/2011 de 13h à 17h  - sur place 

  - par correspondance 

 Elus titulaires : 8 

 Suppléants     : 4 

 Nombre de votants 110 exprimés pour 277 inscrits 

 Participation de  39,7%  

 Participation : Depuis que l’école est regroupée en RPC, la participation est plus importante. Il faut 

encore progresser, ce qui irait dans le sens de l’un des axes prioritaires du Projet d’Ecole (implication 

des familles) 

 
  2005 2006 2007 2008 2009 2010 2011 2012 

Inscrits 194 209 237 241 257 256 267 277 

Exprimés 62 65 79 82 84 103 96 110 

% de participation 31,96% 31,10% 33,33% 34,02% 32,68% 40,23% 35,96% 39,71% 

 

 

 



 

 
 2. Bilan de rentrée 

 

a) Effectifs :  

 

 
Mme 

DEMOL 
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Niveaux 2 ans - 
PS PS – MS MS – GS CP CP – CE1 CE1 – CE2 CM1 CM2 

Effectif/niv 8 + 20 8 + 21 4 + 25 27 4 + 23 6 + 22 26 26 

Effectif 
total 28 29 29 27 27 27 26 26 

 

 

  � Effectif total : 220 élèves au 22/10/2012.  Moyenne par classe : 27,5 

 

  � Effectif par commune : 

 

Enquin les Mines 145 Coyecques 1 

Enguinegatte 37 Estrée-Blanche 1 

Erny-Saint-Julien 22 Aire / Lys 1 

Bomy 3 Hallines 1 

Witternesse 3 Linghem 1 

Liettres 3 Laires 1 

Ligny les Aire 1 
  

    

� Prévisions pour 2013 : 

Les premières prévisions font apparaître une hausse (228 élèves). Le Conseil d’Ecole se déclare favorable à une 

ouverture de classe (pour une moyenne par classe qui serait alors de 25,3). 

Evolution des effectifs depuis 2005 : 

 

  2ans PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 Total 

Moyenne par 

classe 

2005 13 23 18 23 20 20 13 14 12 156 22,3 

2006 8 23 20 18 28 19 21 18 14 169 21,1 

2007 7 13 29 21 22 29 20 21 20 182 22,8 

2008 21 23 13 29 28 22 27 20 22 205 25,6 

2009 10 32 25 15 31 26 23 26 19 207 25,9 

2010 5 22 31 28 18 28 28 22 23 205 25,6 

2011 8 24 23 30 26 20 26 25 23 205 25,6 

2012 8 27 26 25 32 29 22 26 26 221 27,6 

2013 12 28 29 26 25 31 29 22 26 228 28,5 

 

L’augmentation des effectifs engendre aussi des problèmes au niveau du bus, de la cantine et de l’accueil de loisirs. 

 

 

b) Organisation pédagogique : 

  

- 8 classes : 3 cours simples et 5 cours doubles (tps/ps, ps/ms, ms/gs, CP/CE1, CE1/CE2) 

- Des décloisonnements ont lieu l’après-midi pour les maternelle et du CP au CE2 

- Mme Boulet assure la décharge de direction le vendredi. 



- Les cours d’anglais sont assurés par les enseignants de l’école 

  - Mme Boulet en CE1 (x1) 

  - Mme Dassonval en CP 

  - M. Reynaert en CE2 

  - Mme Verdin en CM1 (échange de service avec Mlle Martel) 

  - Mme Boulet en CM2 (échange de service avec M. Masson la mardi qui prend les CE1 en informatique)  

 - 3 chorales (une par cycle) 

 

  3. Gestion de l’hétérogénéité 

 

Plusieurs dispositifs : 

- Groupes de besoin (en classe, différenciation) 

- Aide personnalisée (mardi et jeudi, pour les élèves qui en ont besoin). Pour l’instant 37 élèves concernés (8 

maternelles, 13 en cycle II et 16 en cycle III). Elèves de maternelle fatigués le soir. 

- Aide spécialisée : intervention du Réseau d’Aide à la demande des enseignants. Le problème est que le Rased 

est maintenant très peu disponible, alors qu’en 2009-2010 il était basé à l’école. 

� Question de Mme Flahaut qui demande si les Parents d’Elèves peuvent faire quelque chose pour changer 

cela 

� Réponse : il s’agit d’un problème de répartition des postes au niveau académique. 

- Stage de remise à niveau : un stage aux vacances de Pâques 2012, un stage en août, pour les CE1, CM1 et 

CM2. A noter qu’on ne sait pas si ces stages auront lieu en 2013. 

4 élèves peuvent bénéficier d’une Auxiliaire de Vie Scolaire (un cinquième est en attente), mais pour l’instant le RPI 

ne dispose que d’une AVS. Seul 3 élèves répartis dans deux classes en bénéficient donc (6h chacun). 

 

 4. Règlement intérieur 

 

Absence d’EVS pour l’instant : la gestion des absences est difficile. A noter toutefois que les efforts de ces 

dernières années payent : les parents appellent très souvent. Peu d’absences sont injustifiées avant l’entrée en 

classe. 

Quelques problèmes d’assiduité en maternelle, chez les petits. 

Il est demandé d’ajouter au règlement : 

- Que le passage aux toilettes est obligatoire avant d’entrer en classe en maternelle 

- Que les poussettes sont interdites dans les couloirs 

- Que les chaussures à talon sont interdites pour les élèves. 

� Le règlement est adopté à l’unanimité. 

 

  5. Sécurité 

 

� Exercice d’évacuation du 19/10/2012 : la sirène est toujours peu audible dans les classes maternelles. Il est 

demandé de trouver une solution. 

- M. Verdin s’étonne d’entendre cette remarque en Conseil d’Ecole alors que c’est un problème qui aurait 

nécessité de le signaler directement aux mairies. 

- Réponse : le problème a été signalé de suite à l’employé communal qui a assisté à l’évacuation ; d’autre part 

l’exercice a eu lieu le 19/10 ; soit 3 jours avant le Conseil d’Ecole, celui-ci devant être tenu informé des 

problèmes de sécurité. D’autre part ce problème a déjà été signalé en Conseil d’Ecole. 

� Intervention Adateep dans l’école le mardi 13/11 matin (sécurité routière), Junicode pour les CM1 et CM2 l’après 

midi au collège. 

� Optimisation de la surveillance dans la cour avec ligne blanche chez les maternelles et corde chez les 

élémentaires pour éviter l’accès des élèves aux zones peu visibles. 

� Surveillance en élémentaire : à l’accueil, depuis le passage des élèves par devant, un enseignant se place à 

l’entrée, pour la surveiller, mais aussi pour garder le contact avec les parents. 

 

  6. Avenant au Projet d’Ecole 

 

Nouvel axe prioritaire validé par L’inspecteur de l’Education Nationale : « Une production d’Ecrits pour le 

renforcement de l’Etude de la Langue ». Ce nouvel axe a déjà été présenté au Conseil de juin 2012. Actions 

prévues : 

� Renforcement de la dictée à l’adulte de la maternelle au CP 

� Création d’un abécédaire n maternelle 

� Dictée quotidienne dans toutes les classes élémentaires 

� Projets d’écriture avec grille de relecture centrée sur l’étude de la langue. 

 

   

 

 



  7. Projets pour 2012-2013 

 

Les projets de sorties sont montrés aux membres du Conseil, avec les coûts prévus. Il est noté que toutes les sorties 

répondent à  des projets pédagogiques formulés par les enseignants. De plus, comme tous les ans les sorties seront 

gratuites pour tous les élèves (une petite participation pourrait être demandée pour des sorties « exceptionnelles ». 

 

Projet Classe 
Nbre d'élèves 

Coût total 
concernés 

Arras - Lorette - Wimy CM2 26 400,00 € 

Azincourt CM1 26 400,00 € 

Arena (St Etienne au Mont) CM1 et CM2 52 0,00 € 

Cassel (musée et moulin) CE1 27 375,00 € 

Cassel (musée et moulin) CE2 28 390,00 € 

Fontinettes GS-CP 56 750,00 € 

Ferme pédagogique PS-MS 57 750,00 € 

Point vert PS-MS 57 300,00 € 

Correspondance Lillers PS  28 200,00 € 

Correspondance Lillers GS  29 400,00 € 

Correspondance Arques MS 29 100,00 € 

Correspondance Arques CM2 26 200,00 € 

Paris CE2 et CM2 54 1 171,00 € 

Cinéma PS à CM2 220 2 000,00 € 

 

  8. Rencontres parents-enseignants 

 

� 3 juillet 2012 : réunion pour les nouveaux parents d’élèves pour présenter l’école (Avec Mme Demol et Mme 

Verdin, et M. Masson) 

� En septembre, réunion dans chaque classe pour présentation 

� 2 réunions individuelles sont prévues pour rencontrer les familles : une en décembre (janvier pour les petites 

sections) et une en mai (avril pour les CM2). 

 

  9. Calendrier des fêtes 

 

Intervention de l’Association des Parents d’Elèves : actions prévues en 2012-2013 : 

� Brocante puériculture en octobre : peu de succès 

� Vente de viennoiseries : 1400 pièces vendues. 

� 18/11 : loto 

� décembre : photos avec le Père Noël, Marché de Noël le 20/12, Coquilles 

� 12/02 : carnaval 

� Chocolats de pâques, fleurs, photos de classe 

� 29/6 : fête du RPI 

 

  10. Divers 

 

� Les enseignants aimeraient reconduire l’activité natation à compter de la rentrée 2013. Cela concernerait les CP 

et CE1 sur une période et peut-être quelques séances pour les CM2 pour le test d’entrée au collège. Il est 

demandé au SIVU d’en estimer la possibilité financière. 

� Mise en vente des calendriers OCCE fin novembre 

� Cantine : 

- Les enfants sortent  maintenant séparément pour qu’il n’y ait plus d’erreur à la sortie des classes. Les élèves 

sont orientés par les enseignants grâce aux listes fournies par les employées du SIVU. 

- Les tables semblent mal adaptées aux petites sections qui mangent à genoux. 

� Installation d’un évier dans la salle d’arts plastiques : entretien des pinceaux plus simple. 

� Les placards des classes maternelles sont visités pendant les vacances. Il conviendra de faire le point avec 

l’accueil de loisirs. 

� USEP : 22 élèves de cycle III licenciés cette année. 5 ou 6 rencontres de prévues à partir de janvier. 

� Les sorties cyclo auront lieu en mai-juin 

� Les parents d’élèves élus suggèrent qu’un parent du Conseil d’Ecole présente leur action au sein de ce conseil lors 

des réunions de classe afin de favoriser le nombre de candidatures. 

 

Séance close à 20h15 

 

La secrétaire de séance, Catherine DASSONVAL    Le Directeur, Nathanaël MASSON 

 


